

# TIERRA SORIANA

DIRECTOR  
**José Sáenz**  
á quien se dirigirá  
la correspondencia.

Periódico trisemanal independiente  
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

Recepción y Administración.  
Collado, 9.  
Soria.

Sábado 23 Abril de 1910

NUM. 518

La moral de los partidos

## Causas y efectos

Se reconoce unánimemente por todas las personas de juicio imparcial en las cuestiones políticas, que ha desaparecido de todos los partidos aquel verdadero carácter doctrinal que hacía alistarse en sus filas á hombres convencidos y dispuestos á la lucha por las ideas.

Si no existiera una ética especial de la política en España, habría que inventarla, porque se habla ya como de cosa corriente, de contubernios, de vergüenzas, que no podrían suceder en sanos y firmes que deben informar la conducta de toda agrupación; cuya regla conjunta, no puede ser otra que la común identidad en las ideas.

De la política sana, de los hombres que en todo tiempo y á toda costa mantengan con integridad su programa, cabe esperar aciertos y equívocas esperanzas de los que adoptan hoy una postura y mañana otra, según convenga á sus particulares intereses, no se puede esperar más que desdichas.

Los programas formulados con abundancia de retórica y falta de convicción, constituyen una plataforma que ya los experimentados miran con desdén y con hastío.

Es corriente ver en quienes más ardean de amor á la libertad, como quebrantan en seguida que se opone á sus especiales designios.

En España, después de tantas conquistas democráticas, y de libertad, y de progreso en política, aún no hemos aprendido á usar bien esa libertad, ni á comprender exactamente nuestro derecho. Por eso los partidos que se llaman más avanzados incurren frecuentemente en el odio á la libertad y al derecho de los demás; y, en cambio, suele darse el ejemplo contrario en los llamados reaccionarios.

La libertad y el derecho no pueden ser patrimonio exclusivo de un partido, son patrimonio de todos los ciudadanos que mejor sepan practicar esos principios.

Del gran contrasentido que resulta entre las predicas y conducta de los que más bullen en la política, ha sobrenado la indiferencia en muchas gentes, y aseguran los filósofos que la indiferencia es el peor mal de todos, en cuanto á las ideas se refiere.

La política aquí es una costumbre, atrozmente adulterada, que practican los que de ella viven ó de ella, esperan y como lo esencial es conseguir lo que cada cual se propone, no importa llamarse conservador, ó liberal, ó blanco ó azul, ó rojo.

Han desaparecido casi totalmente la sinceridad y el decoro políticos, y como consecuencia, la fe en las ideas de muchos, y la virtud en los principios.

Los pueblos hablan desengañados de la inmensa mayoría de sus representantes, y mientras en la práctica van unidos hombres que se llaman á sí mismos, republicanos, carlistas, liberales, ó conservadores ó revolucionarios, todo es cuestión de momento en teoría, y allí en el parlamento, en sesiones tan ruidosas como estériles, simulan grandes batallas, para firmar luego la paz mediante el reparto de bombones y caramelos.

La lucha ardorosa y apasionada y tenaz, solo se verifica cuando hay que luchar del Poder al que manda.

Y la política desarrollada en estas condiciones, tiene que producir el desgano, el hastío de todos los hombres honestos.

Corrompidas de ese modo nuestras costumbres políticas, de ello se derivan grandes males para las conveniencias generales del país, y hace falta reformarlas de manera completa si hemos de aspirar á más grandes destinos.

Un periódico, partidario de todas las conjunciones afines, escribía hace tres días en defensa del bloque, que la política á más de luchar por las ideas es defensa de intereses comunes.

Conformes, pero el colega nos permitirá que nosotros creamos, por oposición á esa honrada lucha, por las ideas, las conveniencias de partido, que no son precisamente las de la Nación.

Y de lo que más pecan los hombres de la política al uso es de falta de memoria.

Truenan ahora todos los partidos de oposición con motivo de las elecciones contra el Sr. Canalejas. Y el señor Canalejas hace lo mismo que haría el Sr. Maura ó el Sr. Moret.

No importaría nada á muchos de los protestantes la conducta del gobierno, si con ella resultaran favorecidos. Serían entonces el silencio ó el elogio, el asentimiento más rotundo á los actos del Poder.

Luego, son la ambición ó la conveniencia política las que mueven á esas protestas, en que á veces se miente y á veces se difama no la pureza de principios á toda costa mantenidos.

El país, representado en el Parlamento, tiene que ser maurista cuando Maura gobierna, ó moretista cuando lo hace Moret, ó canalejista cuando manda Canalejas.

La fuerza del calificativo es incontrastable en todos los casos, y las mayorías, sumisas al que manda, no son generalmente la mayoría del país.

Pero el mal no es de ahora. Si gobernaran los republicanos, la mayoría sería republicana, mientras el régimen no fuese sustituido por otro.

Y es que en política como en todo nos hemos olvidado de la sinceridad, indignamente suplantada por la mentira y el egoísmo.

Y mientras todos los revolucionarios y todos los republicanos, y radicales, y liberales, y conservadores, y carlistas no lo sean de veras, rindiendo culto de santidad á las ideas, no se purificará el ambiente político.

Si así fuera, cesaría esa enemiga pequeña y despreciable á las personas, por odios ó venganzas pobres, y se respetaría mucho más el derecho y la opinión de todos, y la libertad, en los labios de todo el mundo ahora, no sería vapuleada en todo momento y trastocada á cada paso.

La reforma de las actuales costumbres políticas corresponde á los de arriba á los de enmedio y á los de abajo.

Y el fundamento es sencillo: hacer todos una política verdaderamente nacional.

Entonces acabarían los escépticos y los indiferentes.

Con este juicio general por delante, examinaremos otro día la contienda electoral que actualmente se desarrolla en nuestra provincia.

JOSÉ M. PALACIO.

## La educación de los niños

De suma importancia y trascendental interés es la enseñanza de los primeros años. Ella lleva consigo, no solo la felicidad del individuo en la vida privada, sino el bienestar y la gloria de los pueblos en general. Para convencernos de tal verdad, basta que fijemos nuestra atención en la antigua Grecia, centro en pasada sedades de la

cultura y de la civilización y emporio de las ciencias y de las artes. En sus escuelas eran objeto de recompensa todas las virtudes sin excepción, premiando á los que en ellas se ejercitaban, al propio tiempo que se castigaban con rigor todos los defectos que á manera de naciente cáncer amenazaba dañar aquellos tiernos corazones. La educación de los niños se hacía en común, con el fin de que informados en idénticos principios pudieran tender á un mismo término; y de este modo cuando eran ya adolescente, llegaban á constituir un pueblo modelo de sabios y de ciudadanos. En mi humilde concepto, y de acuerdo con el ejemplo del divino y sin igual Maestro de los pueblos. Jesús de Nazaret, el método mejor de enseñanza para los niños, es una buena y perfecta educación moral y religiosa expresada en parábolas, sencillas narraciones y fáciles metáforas que ilustrando al entendimiento y subyugando á los sentidos, no molestan ni fatigan su tierna inteligencia, incapaz todavía de intrincadas lecciones y enojosos discursos. De este modo, jamás serán esclavos de sus pasiones, sus acciones estarán bien regularizadas y sujeta su imaginación con ideas esclarecidas, podrán distinguirse como justos y prudentes porque sabrán pensar y escoger para sí lo útil y lo bueno.

Para alcanzar tan lisonjeros resultados, es todo punto necesario conocer las inclinaciones de los pequeños vástagos; y así, en las reprensiones deben aquellos á quienes está confiada su educación y custodia, no usar de medios ásperos que solivianten los ánimos, sino de medios suaves que repriman y corrijan las faltas gradualmente hasta llegar á su completa desaparición; ni rigor excesivo, ni condescendencia exagerada, lo primero, los hará tímidos, adustos, reservados é hipócritas, y lo segundo tercios y mimados al ver que insistiendo en sus pueriles deseos, se cede por fin en todo á su voluntad y á sus caprichos.

Esforcémonos, pues, los que de algún modo tenemos el cargo de educar á los niños, que algún día han de regir los destinos de la Religión y de la Patria, en hacerlo dentro de los límites saludables de una perfecta igualdad sabiendo armonizar el cariño con el respeto, tal como nos lo recomiendan, mejor dicho, nos lo mandan las Sagradas letras: «No provoquéis á vuestros hijos á la ira, pero educadlos en la disciplina y corrección del Señor.»

Solo así nos quedará la indecible satisfacción de haber cooperado á la grande obra de la regeneración social y cristiana.

A. QUESEPANAL Y COBLAN.



Madrid 21.

Algunos puritanos de la institución democrática del sufragio, y unas cuantas almas generosas y candidas sienten el temor de que, las elecciones que se aproximan no tengan aquel sello de absoluta sinceridad y limpieza que constituye el fondo de las declaraciones parlamentarias y de la literatura política.

Eso será... como se mire, y según el estado de ánimo en que quede nuestro prójimo después de la batalla electoral. Por ejemplo los derrotados: ¿pues qué duda tiene que las llamarán monstruosas y crearán, ó fingirán parecerles las más sucias y apostasas de cuantas apostasas y sucias se celebraron en España?

Pero en cambio, los vencedores atribuirán al despocho de los vencidos cuantos estos carguen en el capítulo de las responsabilidades y excesos del gobierno.

Es el anverso y el reverso del medallón electoral.

Donde el vencido vea una masa, una sociedad cualquiera, el vencedor apreciará una gran pureza y un aroma vivificador de sinceridad. Para estos siempre irradiará del fondo de las urnas claridad más resplandeciente que la del sol que hemos disfrutado hoy, y nunca gobierno alguno habrá intervenido más limpia é imparcialmente en unas elecciones.

Porque todo en la vida, lector carísimo, es según el consabido color del cristal con que se mira.

Protestarán unos, pero por lo mismo, aplaudirán otros.

Desfogarán los caídos su ira en apóstrofes durísimos contra el gobierno, pero la legión, vencedora rendirá elogios y más elogios. ¡Lo de siempre!

...Unos cuantos días de discusiones más ó menos agrias y violentas. Más cuando la realidad con harta evidencia desengañe á los caídos que su mal no tiene remedio ni que sus palabras conmueven á nadie, entonces, dejarán de hablar para obrar mejor y más eficazmente; para obrar en el sentido de tener en otra ocasión más propicio á sus deseos al gobierno.

¿Qué importa lo que dijeron antes?

Madrid 22.

Hasta la hora presente no ha mostrado Madrid el menor interés por las elecciones.

Los republicanos andan discordeos todavía.

Los liberales harán mañana la proclamación de sus candidatos, mediante una arenga calorosa y unos apóstrofes entusiásticos excitando á la lucha del conde de Romanones, el político liberal de más circulación y el más temible.... por su automóvil.

Fuera de esto y, aún con esto, el cuerpo electoral permanece indiferente, pero ya le pondrán los cascos á la gineta, y no andará ello muchos días.

Lo que preocupa hoy á Madrid, lo que más le apasiona, son las corridas de toros anunciadas para el domingo.

Como el lector no ignora, los críticos taurinos de Madrid no están en buena inteligencia con el empresario del circo de la carretera de Aragón, y éste, con aquellos, está de uñas, como vulgarmente se dice. No hay medio humano, al parecer, de solventar esta querrela, porque ni los revisteros ceden un ápice en la digna actitud que, respecto del empresario se han colocado, ni este empresario es hombre capaz de aguantarle pulgas á nadie y mucho menos pulgas tan exigentes y desconsideradas, según él, como las de Bombita y Machaquito.

De este doble y siempre interesante litigio del empresario de Madrid con los revisteros y los dos grandes astros coletudos, surgieron no pocas dificultades para que la Asociación de la prensa celebrara la anual fiesta taurina.

El dilema planteado por el supradicho empresario Mosquera, fué éste: ó se prescindía de Bomba y Machaco, ó no hay corrida, es decir, no hay plaza, que corrida sí la hay. ¡No faltaba más! Ahí no alcanza el poder de Mosquera.

No se celebra, claro es, en la propia plaza de Madrid, pero se celebra en la de Vista Alegre de Carabanchel; y si ello priva á la Asociación de un ingreso considerable, le proporcionará, en cambio, la dicha de ofrecer, siempre generosa, una corrida digna de su tradición y de su nombre. Y, á Carabanchel lleva el domingo, á los dos soles de la tauro-maquía.

Ahora, que Mosquera no se ha quedado corto. Y deseoso de evidenciar siempre el cariño encarnizado que siente por la prensa é igualmente por la tontería de pareja que va á Carabanchel, ha dispuesto una corrida que no es nada, según la muestra.

Véase ella: ¡Ochos Miuras!... ¡Ocho Miuras! y cuatro espadas, entre ellos el que, como le dé por cantar bien, ¡ríanse ustedes de Tita-Canalejas!

Y eso que le han ido á la mano, según dicen que si no, dispuestos estaban á soltar en una sola tarde todos los miuras y todos los diestros disponibles.

Y he ahí por donde, el fiero y cordialísimo cariño que existe entre revisteros y empresario viene á traducirse y concretarse en un beneficio para la afición, que por dicha de todos, y de la prensa, especialmente, no amenguará el beneficio ó el ingreso de ninguno de los dos espectáculos. La congestión de una taquilla, no descongestionará la otra.

## Información

DRAMA DE LA MISERIA

Dice *El Noticiero Bilbaíno*: «Ayer, al mediodía, ocurrió en Bilbao uno de los frecuentes dramas á que la miseria da lugar.»



# NOTICIAS

En una casa de la calle de Fernandez del Campo habita una pobre viuda, en compañía una hija de unos 16 años y de otros cinco hijos, todos menores de edad.

Para subvenir a las necesidades de tan numerosa prole, la pobre mujer se dedicaba a cuantos trabajos le permitían sus escasas condiciones físicas.

Pero hace algún tiempo que la infeliz enfermó, y su preocupación en tan crítica situación la produjo crisis nerviosas tan terribles, que acabaron por trastornarla la razón.

Desde hace unos días mostrábase huraña con sus hijos y los trataba con desprecio, y este cambio tan radical puso en guardia a la hija mayor, a fin de evitar alguna desgracia.

Ayer, a la hora iniciada, la infeliz mujer sufrió una de las más terribles crisis de la enfermedad.

De pronto, comenzó a destrozarse todos los utensilios de la cocina hasta que no dejó charro sano.

Después fué recorriendo la habitación, rompiendo cuantos objetos halló a su paso.

Los niños, horrorizados y temerosos de ser agredidos por su madre, se encerraron por dentro en su cuarto, pidiendo auxilio, y en esta situación permanecieron hasta que acudieron algunos vecinos, los cuales como hallaron la puerta cerrada no se atrevieron a entrar.

En aquel momento llegó de sus faenas la hija mayor de la pobre loca, y al enterarse por las vecinas de cuanto ocurría, abrió la puerta, presenciando cómo su pobre madre, con gritos y frases incoherentes, se entregaba a la más desenfrenada desesperación.

Al ver la muchacha que su madre la quería agredir, salió de la casa y fué en busca de los municipales, requiriendo su auxilio.

Estos acudieron presurosos, y después de inauditos esfuerzos, lograron convencer a la loca para que les siguiera; pero con la promesa de que le darían una fortuna para sus hijos pequeños.

Sólo en estas condiciones lograron los guardias llevarla a la casa galera, donde fué recluida.

La infeliz, al verse allí, comenzó a llamar desesperadamente por sus nombres a sus hijos.

## BODA DE POTENTADOS

El martes se celebró en Nueva York la boda de María Gould, hija del famoso multimillonario, con el joven potentado Antonio Drexel.

Hizose la ceremonia con tal ostentación, que dejara memoria, aun siendo Nueva York ciudad acostumbrada a los grandes alardes de fortuna.

Las orquídeas que adornaban el palacio de los Gould, en la quinta avenida, costaron 15.000 duros, y las flores de todas clases que cubrían materialmente los muros y el pavimento de la iglesia, otra igual cantidad.

Trece mil francos valía el inmenso pastel de boda, que ocupaba el centro de la mesa en que se sirvió el banquete nupcial y cuyos pedazos fueron repartidos a los invitados en preciosas cajas, pintadas por renombrados artistas.

Los regalos que han recibido los novios representan una suma de cinco millones de dólares, sin contar con el palacio que Jorge Gould ha dado a su hija, además de una soberbia colección de brillantes.

## UN CRIMEN

**Pamplona.**—Se han recibido noticias de Badoasain dando cuenta de un doble homicidio.

El ganado de Julián Erasu se había metido en un campo donde trabajaban Manuel Górriz y Santiago Elío. Estos apedrearon el ganado para que se marchara, y entonces Julián les disparó siete tiros, matando a los dos.

El matador montó a caballo y huyó, internándose por el camino de Francia.

Parece que entre ambas familias existían resentimientos.

## LA CRISIS OBRERA

**Madrid.**—Hoy recibió a los periodistas el ministro de la Gobernación y dijo que había recibido numerosos telegramas de provincias en los que le comunican los gobernadores que muchos obreros, abandonando las obras que el gobierno ha emprendido en provincias, han salido para Madrid en busca de trabajo.

Añadió el ministro que conviene que se haga público que los obreros deben continuar trabajando en las obras de sus provincias, pues en Madrid no hay trabajo.

## UN INCENDIO

**Gijón.**—En el palacio del duque de Rianares, en Somió, un incendio ha producido grandes daños.

Las pérdidas se elevan a varios miles de duros.

## DETENCION Y CAUSA

**Valencia.**—Han sido detenidos dos monejeros falsos, ocupándoseles monedas de duro y maquinaria.

—Ha comenzado a verse la causa por falsificación de un expediente de quintas.

A cada uno de los tres procesados pide el fiscal 16 años de prisión.

## CRISIS OBRERA

**Jerez.**—Se agrava la crisis obrera. El Ayuntamiento ha acordado socorrer a los que no encuentran trabajo y el alcalde ha dirigido una alocución a los propietarios excitando sus sentimientos caritativos.

## Extranjero

### ¿INSURRECCION?

**Habana.**—Marchó a Santa Clara un batallón de infantería y una sección de ametralladoras. El agitador negro general Estenaz ha pronunciado amenazadores discursos en la vía pública.

El Gobierno niega oficialmente la insurrección.

### UN DRAMA SUBMARINO

**Yokohama.**—Se reciben noticias de Kure sobre el naufragio del submarino japonés que acaba de ser puesto a flote.

Sobre el cadáver del comandante fué hallado un relato del desastre, que aquél, con extraordinaria sangre fría escribió mientras con la tripulación se veía aprisionado en el buque.

El comandante, en su escrito, se lamenta del accidente y elogia a la tripulación a la que califica de heroica.

Pide al emperador que no olvide a las viudas y huérfanos de los marinos que van a morir en cumplimiento de su deber.

Después en el escrito se notan algunos signos ilegibles, y por último y en letra apenas perceptibles, dice el comandante que no escribe más porque se asfixia.

Esta noticia ha producido gran sensación.

## DE LA PROVINCIA



(De nuestros corresponsales)

### Burgo de Osma

Ha llegado a esta villa, al objeto de recoger impresiones y hacer un estudio pr cuando venga su hermano el Prelado oxomense, el Sr. D. Telmo Lago, acompañado de don Eduardo Núñez Vázquez. Bienvenidos.

Para mañana está decidido su regreso. A Tuy después de cuatro días de permanencia entre los burgenses de los que va a la impresionados. Feliz viaje.

—Se está procediendo a la constitución de una nueva sociedad de recreo en esta localidad y en el local que posee el Sr. Bueso.

Aunque no está decidido, el título de duda es llamarla «La Gran Peña», «La Amistad» ó alguno otro selecto.

—Ayer fué la toma de posesión, por apoderado, de esta diócesis del Ilmo. Prelado doctor Lago González.

Las autoridades civiles y militares que previamente habían sido atentamente invitadas, se dirigieron precedidos de la banda municipal, a las diez de la mañana, hora en que se iba a celebrar tan solemne acto, a la S. Iglesia Catedral, en la cual con el ceremonial de costumbre en casos tales, se procedió a la toma de posesión de este obispado por el Sr. Dean del I. Cabildo Catedral, doctor D. Manuel Roa, como apoderado del obispo preconizado doctor Lago.

Inmediatamente se tiraron al público los consabidas monedas de oro, plata y cobre.

A continuación Cabildo y autoridades, seguidos de multitud de personas, se encaminaron al Ayuntamiento, en cuyo Salón de Sesiones, tuvo lugar el acto de la presentación de la Bula Pontificia.

Desde allí fueron a Palacio, en donde después de tocar la banda unas bonitas piezas de su repertorio, fueron obsequiados autoridades y músicos con un espléndido lunch.

Por la tarde, a las seis, se sirvió un magnífico refresco del que salieron todos muy complacidos por las finas atenciones que con ellos tuvieron.

Innecesario es decir que multitud de voladores detonaron en el espacio en señal de alegría.

Reciba el Sr. Dean la más cordial felicitación, para que la transmita en nombre de sus diocesanas al Ilmo. Sr. Lago, y que pronto tengamos el gusto de ver en el Burgo a tan virtuoso é inteligente Obispo.

—Parece confirmarse que en las próximas elecciones a diputados habrá lucha entre los señores Muñoz, demócrata, y Ayuso, conservador.

El Sr. Muñoz llegará aquí el sábado, quizá que acompañado del Sr. Gobernador de Soria, y el Sr. Ayuso también es esperado pronto.

Algunos se refocilarán de gusto y otros esperaremos tranquilos, a ver quien de los dos aspirantes es el agraciado con el acta.

—Corren rumores de que se va a reorganizar el partido republicano en esta villa, para lo cual es probable se celebre pronto una reunión.

El corresponsal.

### Valdeavillo.

**Defunción.**—El día 15 del actual, entregó su alma a Dios, la que en vida fué modelo de

virtudes, Catalina García, después de recibir los auxilios espirituales.

Era la finada, joven de 19 años y cuando salía a la vida cual hermosa flor, ha sido marchitada por la ley fatal de la naturaleza, a semejanza de aquellas otras que apenas ven la luz primaveral, su corola es arrebatada por los elementos destructores.

Quizá su muerte haya sido el principio de otra vida nueva, llena de goce y satisfacciones, reservada por Dios para aquellos que le aman.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos la conocían, y prueba de ello fué la gran asistencia al sepelio que se verificó el día siguiente. Su cadáver fué conducido por varias compañeras, profundamente emocionadas.

A sus padres D. Luis y D.<sup>a</sup> Higinia y demás familia les deseamos mucho valor para sobrellevar tan irreparable pérdida, rogando a la vez a los lectores de TIERRA SORIANA la encomienden a Dios por lo que se les dá las gracias anticipadas.

El corresponsal.

## Yanguas

En atención a la súplica que el Sr. Presidente de la Comisión ejecutiva de la Junta provincial arbitadora de recursos para los damnificados por las inundaciones en Castilla, León y Galicia, dirigió a la Sra. profesora de esta villa, para que las niñas de su escuela contribuyesen con su óbolo a remediar tanto infortunio, inculcando dicha profesora todos los días a las niñas las obras de caridad, éstas, oyendo tales consejos, empezaron en seguida a formar una lista para allegar recursos a los desgraciados, dando por resultado un total de 3 pesetas con 7 céntimos. Comprendiendo las niñas que era una cantidad muy pequeña para remediar tantas necesidades, oyendo el parecer de su profesora, determinaron salir a postular por las calles el domingo 17 del actual, y cinco niñas de las mayores de la escuela, con sus lazos a la cabeza con los colores nacionales y en ellos puestos los letreros «Obra de misericordia» «Socorrer a los desgraciados» y un cartelito donde decía «Limosna para los damnificados por las inundaciones en Castilla, León y Galicia» «La devastación de los montes es causa de tantos infortunios» estuvieron todo el día puerta por puerta, llegando a recoger 6 pesetas 65 céntimos. Unida esta cantidad a las 3 pesetas con 7 céntimos, hacen un total de 9 pesetas 72 céntimos, que en seguida llevaron al comerciante de esta plaza D. Aniceto Sánchez para que fueran entregadas al Sr. Delegado de Hacienda de la provincia.

El Corresponsal.

## MERCADOS

Informes tomados, por autorización expresa de «El Progreso Agrícola y Pecuario»

### ULTIMAS COTIZACIONES

#### Mercados de vinos, vinagres y alcoholes

**BURGOS.**—En Villarcayo se cotizan los vinos tintos a 28 reales cántaro; clarete, 26; blanco, 60; aguardiente anisado, 90; vinagre 30. **GUADALAJARA.**—En Brihuega se cotiza el vino de 11 a 12 reales arroba. **TERUEL.**—En Alcañiz se cotiza el vino a 2 pesetas cántaro.

#### Mercados de aceites.

**ARAGON.**—En Jaca (Huesca) a 15 pesetas arroba. **CASTILLAS Y LEÓN.**—En Villarcayo (Burgos) el precio del aceite es el de 76 reales arroba. En Almagro (Ciudad Real) se cotiza el aceite a 13 pesetas arroba. En Usanos (Guadalajara) el precio del aceite es el de 14,50 pesetas arroba. En Arnedillo (Logroño) a 20 pesetas cántaro.

En San Martín de Valdeiglesias (Madrid) se cotiza a 14 pesetas arroba.

**EXTREMADURA.**—En Villanueva de la Serena (Badajoz), se cotiza el aceite a 15 pesetas arroba.

En Aldeacentenera (Cáceres), el precio del aceite es de 59 reales arroba.

**VALENCIA Y MURCIA.**—En Albacete se cotiza el aceite a 19 pesetas arroba.

#### Mercados de ganados y carnes

**ALBACETE.**—En la capital se cotiza la carne a 1,75 peseta kilo.

**VALENCIA.**—Bueyes y vacas, 6 1/2 reales carnicera canal; nevíllos de feria, 7 ídem; de huerta, 7 1/2 y 8; terneras, 7 reales kilo; carneros capatos, 7 libra carnicera; corderos, 7; ovejas, 6 1/2.

**Cerdos:** Ganado andaluz y extremeño: los grandes, a 58, y los pequeños, 50; blancos de huerta, 56 reales arroba.

**ESTAMPAS PARA LA PRIMERA** Comunión. Variado y elegante surtido en la librería de Tierra Soriana.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo D. Joaquín de la Gándara, quien permaneciera dos días entre nosotros y regresará después a Madrid donde se encuentra su familia. Bien venido.

Se halla enfermo de pulmonía, aunque su fortuna no de gravedad, D. Federico de Córdoba, hermano del candidato liberal por el distrito de Ageda, D. Celestino.

D. Anselmo de Córdoba, está muy mejorado de su reciente indisposición. A ambos les deseamos pronto y total alivio.

### Bolsillos de señora

se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que se venden en esta casa.

Recomendamos a nuestros lectores en todos los buenos ultramarinos los productos superiores de **Louit Frères y Compañía de Burdeos**, como Chocolates Louit, Tapas Purés, Tapioca-Louit, cuya calidad y presentación son inmejorables.

Han salido para Madrid los Sres. Condes Pinofel, después de haber permanecido días en su finca de Sinova. Feliz viaje.

Para la provisión de las plazas de oficial auxiliar en la Secretaría de la Junta de Instrucción pública, el Tribunal ha elevado al ministerio correspondiente las siguientes ternas.

Para la plaza de oficial, D. sacerdote Roberto, D. Juan Francisco Ranz y D. Federico Zunón.

Para la de auxiliar, D. Eusebio Tejero, Federico Zunón y D. Rodrigo Terrón.

### Petacas, Pitilleras y boquilla

de todas clases, TIERRA SORIANA. Ha regresado a Berlanga de Duero el Sr. de dicha villa, nuestro querido amigo Hilarión Alfonso. Feliz viaje.

### Aviso importante

El conocido soriano D. Manuel Alaraz de Ofín, viajante de la muy importante y acreditada Sastrería

### Non-Plus-Ultra,

de Zaragoza, Valencia y Barcelona tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela, el elegante variado y selecto muestrario de la presente y verdadera economía en sus precios. Hay pruebas evidentes dentro de nuestros paisanos.

Ofrece su domicilio provisional, calle Claustrella, 11, principal, donde pueden pasar orden los amigos, el primer aviso pasará con el muestrario al domicilio que le indiquen.

Para la vacante de oficial 2.º en la división de Hacienda de esta provincia, trasladado a Pontevedra de D. Ricardo Aguiel, ha sido nombrado D. Nicolás Aznar, ya desempeñó otro cargo en la misma plaza.

El Sr. Azara que se encuentra ya en Soria, contraerá matrimonio, en breve, con la Srta. María Vicén.

### Interesante.—Ortopédico

#### niño en Soria

El reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell, recibiendo consultas en Soria, los días 8 y 9 del próximo mes de Mayo de once a tres y de tres a seis en la **Fonda de Comercio**, para los que padezcan de hernias (quebreaduras ó desviaciones del estómago, ó torceduras de las piernas, etc.) que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado médico, distinto, de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan las hernias, por antiguas ó luminosas que sean.

No admite el encargo de aparcamiento sin la presentación personal del paciente.

En MADRID, en su Gabinete Ortopédico, calle del Cisne, núm. 21.

### Rosarios, libros y estampas

de primera comunión, elegante surtido, en TIERRA SORIANA.



El tren correo de hoy, ha llegado precedido de Manzanares el Sr. Juez de Instrucción de esta capital D. José López Arbizu, habiendo tomado posesión de su cargo. Bien venido.

El Sr. Presidente de la Junta municipal del Censo recuerda por bando publicado anterior, los artículos de la ley que deben tener presentes los electores para la emisión del voto.

En el número próximo publicaremos un comunicado que nos remite D. Román Antón, vecino de Buitrago.

**Carteras y Tarjeteros**

Gran surtido en pilas para agua bendita, modernistas, TIERRA SORIANA

La Administración principal de Correos de Soria, saca a subasta la conducción diaria de la correspondencia en carruaje de cuatro ruedas o automóvil, entre la oficina del ramo en Berlanga de Duero y la estación férrea en dicha villa bajo el tipo máximo de 800 pesetas anuales y por término de cuatro años.

Pueden presentarse pliegos ante dicha administración principal hasta el 13 de Mayo próximo.

También anuncia a subasta en idénticas condiciones la conducción del correo entre Soria y Tarazona, sirviendo a Fuensalida, Aldeapozzo, Matalebreras y Agreda, bajo el tipo de 7.000 pesetas y por igual término de cuatro años.

Se admiten pliegos hasta el 18 de Mayo venidero.

**Cadenas y afileres**

Infinidad de objeto fantasía, TIERRA SORIANA

Para visitar en su enfermedad a su Sr. hermano el ingeniero Jefe de Obras Públicas de esta provincia D. Javier Olazabal, han llegado a Soria, D. Juan Olazabal, Jefe del partido integrista español, la Sra. madre del enfermo y su Sr. padre político.

También se encuentra en Soria el R. P. Le Doré, superior de los PP. Eudistas. Sean todos bien venidos.

Ha tomado posesión del cargo de Ayudante de verificador de contadores eléctricos en esta provincia, nuestro buen amigo D. Enrique García Noguero, Enhorabuena.

En el último sorteo de la lotería nacional ha sido favorecida Soria con un premio de 3.000 pesetas.

Ya es el segundo golpe que la suerte da en nuestra capital y... que continúe.

Han salido: Para Aranda de Duero, D. Ricardo de Miguel señora é hijos. A despedir al señor de Miguel fueron todos sus jefes y compañeros y numerosos relacionados de la familia; para la Argentina, a fin de unirse con su esposo don Rafael Herrera, la señora doña Aurora García Noguero, para Madrid el Dr. Manzanero, D. Luis Delgado Parra, la señora Adela Herreros, D. Enrique Ramírez y el joven doctor D. Lázaro Garcés, este último a consultar su enfermedad del estómago con una especialidad de la Corte. Deseamos que nuestro querido amigo encuentre alivio a su dolencia, y a todos un feliz viaje.

Segue mejorando de su enfermedad el señor D. Javier Olazabal.

También se halla enfermo el antiguo agente de negocios, ex-alcalde de Soria D. Vicente García de Zornoza.

Que pronto obtengan ambos total curación.

De elecciones.—Se encuentra recorriendo varios pueblos del distrito de Medina-Almazán con el fin de estudiar sus necesidades y cambiar impresiones con sus electores, el candidato a la diputación a cortes por el mismo D. Angel Arpón de Mendivil.

Los candidatos liberales por Almazán, Burgo de Osma y Agreda publicarán en breve manifiestos en los que expondrán su actitud, programa y opiniones.

También hay quien asegura que en breve llegará en automóvil al mismo objeto de recorrer el distrito de Almazán el candidato de oposición Sr. Martínez Asenjo.

Por Real orden del ministerio de Hacienda se ha declarado, con carácter general, que los Positos se hallan exentos de tributación por la tarifa tercera de utilidades, tanto por su carácter exclusivamente benéfico, como por no resultar comprendidos en ninguno de los epígrafes de dicha tarifa.

Ha regresado a esta capital, terminada la licencia que le fué concedida por enfermo, el profesor de agricultura del Instituto general y técnico, Sr. Maes.

Ha contraído matrimonio en esta capital, con D. Rafael Herrera, residente en la Argentina, representado en el acto nupcial por el

hermano de la novia, nuestro estimado compañero en la prensa D. Enrique, la agraciada Srta. Aurora García Noguero.

El acto estuvo concurrido de amigos y relacionados.

Reciban los nuevos esposos nuestra felicitación y que encuentren en su estado todo género de venturas.

Para el día 3 del próximo mes de Mayo, está convocada a sesión ordinaria la Excm. Diputación provincial.

Se ha ausentado de su casa conyugal en Montegudo, Paulina Lacal Cámara, de 36 años.



Madrid 22 (4 t.)

**Capítulo de huelgas**

El Sr. Merino nos ha dicho que no ha recibido nuevas noticias de Gijón.

El gobernador de La Coruña manifiesta sus temores de que el lunes huelguen los obreros de la Constructora Naval de El Ferrol, por intransigencia de ésta.

En tal caso se trata de sustituir a los huelguistas por obreros del campo.

**Almuerzo**

Los señores Canalejas y Merino almorzaron hoy juntos. Durante el almuerzo, trataron de elecciones.

**Entusiasmo en Valencia**

Valencia.—En esta capital existe gran entusiasmo con motivo del próximo viaje del rey.

**Maura y García Prieto**

Ha conferenciado el Sr. Maura con el ministro de Estado Sr. García Prieto. Esta conferencia es comentada.

El Sr. Canalejas ha despachado con D. Alfonso. No hubo nada importante.

**Para el 1.º de Mayo**

Se han recibido noticias de Santander de haber llegado a dicha capital varios agitadores para promover huelgas.

En otras poblaciones se observan los mismos fenómenos.

Júzganse síntomas para el primero de Mayo.

El Gobierno cree que dicho día transcurrirá en el orden más completo.

**Consejo**

A las cuatro y media de esta tarde se celebrará Consejo de Ministros. Será breve pues los ministros tienen que asistir, a la fiesta de esta noche en la legación Argentina, a la cual concurrirán la infanta Isabel y el Sr. Pérez Caballero.

**Noticias varias**

Se ha concedido al insigne periodista Julio Burell, la gran Cruz de Alfonso XII.

—Se insiste en afirmar que en breve llegará nuestro embajador en París Sr. León y Castillo para tratar con el jefe del gobierno del «problema» electoral en Canarias.

—La candidatura republicano-socialista por Madrid la constituyen, por fin los señores Galdós, Esquerdo, Iglesias, Azuaga, Soriano y Salillas.

El Comité de dicha conjunción hará público el acuerdo. En vista de que quedan huérfanas de representación algunas fuerzas republicanas; que la tenían hasta ahora, ha acordado invitarlas para que nombren quien haya de representarlas.

—Dícese que será retirada la candidatura para diputados de la «Defensa Social».

**Mencheta**

**Juan G. y García**

Tratante en ganados de cerda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, a precios económicos al contado y fiado.

Numancia, 53, Soria.

Se hace almoneda de muebles por cuatro días.

En la Administración de correos de esta capital darán razón.

**ADOLFO ALVAREZ**

Médico-oculista

Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo.

Fonda de Victoriano de Marco

Durante su estancia en Soria, queda al frente de la clínica establecida en Valladolid, Calle de la Constitución, 6, pral., el Médico-Oculista

**D. Emilio Alvarado.**

**L. LARRUGA.—Dentista.**

ESTABLECIDO EN MADRID, LEÓN, 9.

Construcción de dentaduras por nuevos procedimientos Americanos, garantizando su perfecta adaptación, facilidad y comodidad para masticar.

Especialidad en toda clase de operaciones de Cirugía Dental y extracciones sin dolor.

Permanecerá en Soria del 10 al 30 de Abril.

Consulta de 9 a 1.—FONDA DEL COMERCIO

SORIA. Tipografía TIERRA SORIANA de J. Sáenz, Collado 9.

El músico mayor acababa de entrar. Era el señor Blas.

—Es un poco tarde—dijo, antes de que nadie le dirigiera la palabra,—ya lo sé; pero tengo una vecina enferma... ¡Pobre chica! ¡Pobre chica!

Y luego dirigiéndose al más joven de los cuatro le preguntó:

—¿Tienes la lista?

—Sí, señor—repondió el interpelado.

—Pues dámela

El músico sacó un papel impreso, que por el dorso estaba manuscrito,

El señor Blas sin hacer caso de las letras de molde, leyó a la luz de un candil lo siguiente:

DIA 7 DE MARZO, SABADO

Anima.—Santo Tomás de Aquino.

Ministriles, 11.—Recién casado.

Campillo de Manuela.—Lotería en la taberna.

Olmo, 4.—Santo del día.

Cañizares, 12, Tocinero.—Santo.

San Juan, Panadería.

Burro, 13.—Empleado.

**AVISO**

El médico operador D. Mariano de M. Martell, residente en Berlanga, pone en conocimiento de su clientela, que desde 1.º de Mayo próximo se establecerá en Zaragoza.

Cuantos deseen consultar hasta esa fecha, para las enfermedades de los ojos, pueden hacerlo en referida villa de Berlanga de Duero.

**MARIANO DE M.-MARTELL**

MEDICO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE CIRCULACION GENERAL Y DE LA VISTA

Consulta de once a una

Plaza Mayor, 6.—Berlanga de Duero

**Molino harinero**

se vende en el término de Rello, de un molar con pareja de piedras Francesas y otras de reserva castellanas, con unas huertas y arbolado de chopo. Para informes Román Garate, molinero en Caltojar, huerta de Malparaíso, su dueño en Carrascosa de Abajo. T. 22 a.

**Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono,**

conforme a los últimos adelantos científicos

DE ANDRES RUIZ GARCIA

ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regenta. Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirujía general.

—Buenas noches, señor Aniceto—le dijo. El zapatero levantó la cabeza para mirar al importuno que venía a aquella hora a interrumpirle en su tarea, ó por mejor decir, a robarle con su conversación algunos minutos de dulce y sabrosa plática en el café manchego de al lado vulgo taberna.

—¡Ah! ¿Es usted, señor Blas?—respondió al reconocer al recién llegado, dulcificando un poco la expresión de su semblante.

—Sí, yo, que vengo por dos cosas: la primera, a recoger las botitas de mi hija, y la segunda, a decirle a usted que mañana no cuente conmigo para la expedición; tengo mucho que hacer.

Siento mucho lo segundo, porque nos íbamos a divertir. Ahora mismo acaba de marcharse de aquí el tío Ventura, y era una gloria de Dios al ver lo que llevaba en la chistera.

—¿Sí, eh?—murmuró el músico con un sentimiento indecible.

—¡Vaya! ocho barbos y siete truchas amén de algunos peces de menor categoría.

—¡Bacamba! ¡Caramba! ¿Conque tanto se ha divertido? Qué diablo de contratiempo!

—Pues yo salgo, no pierdo la fiesta—repuso el remendón.—A las cinco de la mañana me monto sobre las pantorrillas, y anda que andarás, no descanso hasta ver el primer cebo en el agua.

—¡Cuánta envidia me dá usted, señor Aniceto!—murmuró suspirando el músico.

—Pues hijo, el camino está abierto.



# Establecimiento de Tejidos del Reino y Extranjeros de A. SANCHEZ

Gran surtido para la temporada de verano.  
Se hacen trajes á la medida para caballero desde 16 pesetas en adelante.

**67, Collado, 67—SORIA**

## ¡Alerta todo el mundo!

**POLVO REGENERADOR**  
para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)



MARKA DE FÁBRICA  
REGISTRADA

Con patente de invención por 20 años.

**¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!!**

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios.—Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO**  
Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues á poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Moneo**, TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de **D. José Morales Orantes**.

## AVISO IMPORTANTE

# TIERRA SORIANA

Periódico independiente. — Se publica martes, jueves y sábados.  
Precio de suscripción: **CUATRO PESETAS AL AÑO**

Deseando corresponder al creciente favor que el público viene dispensando á TIERRA SORIANA, hemos celebrado un contrato con el importante diario *El Mundo*, uno de los mejores periódicos que se publican en Madrid, mediante el cual cedemos á cuantos deseen suscribirse, por la cantidad de 16,50 pesetas al año, pagando por adelantado, ambas publicaciones.

Es decir que, por 16,50 pesetas al año, serviremos el importante diario madrileño *El Mundo* y

TIERRA SORIANA que se publica los martes, jueves y sábados. Como quiera que la publicación de *El Mundo*, vale 20 pesetas al año, aprovechando la combinación que ofrecemos al público, les resultará gratis TIERRA SORIANA, y aun obtiene la economía de una peseta.

Rogamos á todos nuestros lectores propaguen entre el público las condiciones que ofrecemos y lean el «Aviso importante» de 4.ª plana.

## Mala Real Inglesa

Próximas salidas de Bilbao.



Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, admitiendo carga y pasajeros de tercera clase, saldrá el 23 de MAYO el vapor correo

“PARANA”

Salidas semanales de Vigo para Brasil, Uruguay y República Argentina, para pasaje de

1.ª y 2.ª por vapores de gran porte, lujo y marcha.

Viajes rápidos combinados con la American Line y White Star Line.

Dos salidas semanales para New York, California, Nevada, Oregon, Arizona, Idaho, Colorado, Montana, Utah, etc., etc., para pasajeros de primera y segunda clase.

IMPORTANTE.—Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años pueden embarcar en Bilbao sin ningún inconveniente, con lo que se evitan las molestias del viaje á Burdeos, así como los gastos extraordinarios y riesgos consiguientes.

Para más informes, dirigirse á su consignatario en Bilbao

**Carlos de Maruri, Estación, 4.**

## EL SALAMANQUINO

### Santiago Gutiérrez,

Constructor y montador de molinos,  
San Lorenzo, 2, SORIA

Ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, rodeznos, saetines, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornearán árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua. Piedras francesas de la Ferté y Dordogne.

Las obras se hacen á precios convencionales y á jornales, éstos á seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

## La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1902.

	Pesetas.
Capital social:	
Suscripto.....	5.000.000
Desembolsados.....	1.250.000
Inversiones y fondos disponibles.....	3.372.556'98
Reservas.....	2.116.098'48
Siniestros satisfechos.....	12.186.853'34

### DOMICILIO SOCIAL

Barcelona: Rambla Catalunya, 15 y Cortes, 6.ª  
Comisión principal de la provincia, Plaza de Aceña, 16.  
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 28 de Junio de 1909.

## LA ZURCIDORA MECANICA



Con este aparato hasta un niño puede rápidamente, y sin igual perfección, ZURCIR Y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo o seda. NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA. Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de **DIEZ PESETAS**. Sociedad Patent MAGIC WEAVER. Paseo de Gracia, 97 — BARCELONA

## Suplemento ilustrado

### DE “TIERRA SORIANA”

En la presente semana aparecerá el segundo número de nuestro suplemento correspondiente al mes de Abril. Publicará trabajos de varios autores, diferentes fotografías e ilustraciones. La suscripción será por separado al periódico TIERRA SORIANA y costará á nuestros abonados pesetas 1,50 al año y 3 pesetas á los que no sean suscriptores de nuestro periódico.

Rogamos á todos cuantos deseen recibir también el Suplemento ilustrado, por la citada cantidad de seis reales anuales, nos devuelvan firmado el adjunto Boletín, con objeto de regular la tirada del mismo.

Boletín de suscripción.

reside en \_\_\_\_\_

se suscribe por \_\_\_\_\_

al Suplemento ilustrado TIERRA SORIANA de \_\_\_\_\_ 1910.

(Firmas)

Córtese, y una vez extendido y firmado remítase en sobre abierto, franqueado con un cuarto de céntimo el Admor. del periódico, Collado, 9 SORIA.

—No puedo, no puedo; tengo á mi vecinita mala, y mi hija me ha suplicado que no salga mañana de Madrid, por lo que pueda ocurrir.

—Pues por usted queda.  
—Ya lo sé, y harto lo siento. ¿Y las botas?  
—Ya están compuestas.

Y cogiendo unas botitas de señora que había sobre la mesa de trabajo, se las entregó al músico, añadiendo con aire satisfecho:

—Mire usted qué medias sueltas, tan rebajadas y tan finas como una seda. La señorita no quedará descontenta; estoy seguro de que ni el zapatero de su majestad las echa mejor.

El señor Blas estaba preocupado, así es que apenas oyó el discurso laudatorio del zapatero. Pensaba en las truchas y barbos del tío Ventura.

Es preciso ser pescador ó cazador (de lo segundo puede dar fe el que escribe estas líneas) para apreciar el sentimiento que causaría al señor Blas el no poder ir con el señor Aniceto, después de saber la suerte que había tenido el tío Ventura.

—¿Cuánto el remiendo?—preguntó distraído.

—Las medias sueltas querrá usted decir—replicó el zapatero, algo amostazado por la humilde calificación de su obra maestra.

—Sí, eso es; dispense usted; las medias sueltas quise decir.

—Cinco reales y medio; el material está ahora por las nubes; pero yo no quiero sacar ganancia ninguna con los compañeros.

—Muchas gracias. Sostenga usted esto que voy á pagarle.

El señor Blas entregó el serpentón al zapatero se desabrochó el talma y luego el frac, y del bolsillo de su chaleco de tartán sacó los cinco reales y medio, que entregó al maestro.

Luego metióse las botitas entre el chaleco y la camisa, para que no se le perdieran, se abrochó todo lo que había desabrochado, cogió nuevamente el instrumento, y despidiéndose del zapatero, tomó la calle arriba, murmurando en voz baja:

—¡Ocho barbos! ¡Siete truchas! ¡De seguro que mañana se va á divertir grandemente el señor Aniceto! ¡Qué lástima!

El señor Blas ya no cantaba.

Cruzó la calle del Mesón de Paredes pasó por la de la Pingarrona y la de la Cabeza, torció á la derecha por la de Lavapiés, y metiéndose en un portal de pobre apariencia, llamó á una puerta que tenía el número 17 sobre sus umbrales.

Abrióse la puerta y entró en un chiribitil, donde había cuatro hombres agrupados alrededor de un brasero de barro.

Cada uno de aquellos hombres tenía un instrumento colocado sobre las rodillas.

Su aspecto era muy humilde.

Era una murga que esperaba á su director, para lanzarse por esas calles en alas de su esperanza.

## Tierra Soriana

### Imprenta y Librería de José Sáenz

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido en objetos de escritorio y en librería, en condiciones muy económicas.

Impresos de todas clases, con gran perfección y economía.

COLLADO, 9, SORIA

## Impresos

En la imprenta de este periódico, se hacen toda clase de impresos, á precios muy económicos, tanto para Ayuntamiento, como para el Comercio y particulares.